



ASSOCIATION 2 ROUES SUISSE SECTION GENÈVE CENTRE DE FORMATION PROFESSIONNEL ET TECHNIQUE DE GENÈVE

24 heures de Pédagogie

LA COMPÉTITIONAU PROFITDE LA FORMATION



Sommaire

SOMMAIRE	
CONTEX TE	2
OBJEC TIFS PRINCIPAUX	3
MODÈLE PR OP OSÉ	4
PLAN DE TR AVAIL	5
PLAN FINANCIER	6
FINANCEMENT	7
CONTA CT	7

Contexte



Comment revaloriser l'apprentissage de mécanicien en motocycle en plaçant l'apprenti comme protagoniste d'un projet pédagogique ? Laurent Hugenin-dit-Lenoir - Enseignant CFPT

L'apprentissage de mécanicien en motocycle a toujours été couronné de succès. Il s'agit d'une formation choisie autant par les femmes que les hommes. En effet, 3 filles actuellement en 4ème année prendront part au projet, soit 50% de la classe. Un regain d'attraction auprès de la gent féminine nous pousse à valoriser d'autant plus cet apprentissage.

Les perspectives de développement professionnel après un apprentissage de mécanicien en motocycle sont nombreuses du fait de la complétude de ce métier et des compétences qu'il sollicite.

Depuis 2 ans, de nombreuses réflexions ont eu lieu, afin de relancer l'essor de ce métier auprès des jeunes. Le résultat de cette introspection se veut innovant et inclusif. Il s'agit de faire participer les apprentis à un projet pédagogique dans un cadre professionnel : la compétition moto des 24 heures de Barcelone.

Objectifs principaux

IMPLIQUER LES APPRENTIS DANS UN MONDE RÉEL

Une équipe de 21 professionnels est impliquée dans ce projet. Une démarche pédagogique qui vise à transférer le savoir des professionnels aux apprentis dans un contexte aussi bien professionnel que scolaire. Cela revient à créer un vivier de partage de connaissances, de compétences, de savoir, et d'échanges interpersonnels autant qu'interdisciplinaires.

FACILITER LES TRANSFERTS DE COMPÉTENCES DANS UN CONTEXTE INTERDISCIPLINAIRE

Une telle approche pédagogique implique de nombreux corps de métiers. A terme, le but est que non seulement la profession mécanicien moto en ressorte redorée, mais également les autres métiers impliqués dans la compétition : physiothérapeutes, mécaniciens, cuisiniers, ingénieurs, enseignants, pilotes, etc. Ce projet de formation commune vise à ce que les apprentis apprennent les uns des autres.

CRÉER DES EXPÉRIENCES PÉDAGOGIQUES ET SUSCITER LA MOTIVATION

Dans le but de dynamiser la formation, encadrée par des pédagogues, cette expérience permettra aux apprentis de découvrir la rigueur demandée par le métier mais aussi la satisfaction que cela peut apporter. Apprendre dans un contexte stimulant et motivant permet aux apprentis d'ancrer leurs compétences de manière plus profonde.

ÉLEVER LA QUALITÉ DES PRESTATIONS OFFERTES DANS UN CONTEX TE PR OFESSIONNALISANT

Le but est de garantir des formations de qualité, actualisées par rapport à l'évolution du métier et des attentes des apprentis. L'échange de savoir permettra de valoriser le travail accompli ainsi que la formation et in fine, de valoriser le travail de l'apprenti.

Au-delà des cours théoriques, de la pratique en entreprise et des cours interentreprises, le CFPT veut proposer une participation riche et pédagogique pour aider les apprentis à grandir professionnellement. Nous sommes convaincus qu'un tel objectif, unissant les forces et l'engagement de chacun assurera fierté, reconnaissance et développement professionnel et personnel.

Modèle propose

Offrir une plus grande visibilité à une formation complète tout en proposant un modèle pédagogique axé sur l'expérience et le partage. Cela nous a conduit à imaginer ce modèle de formation de manière commune et transversale

Chaque année, en moyenne une dizaine d'apprenti-e-s obtiennent le CFC de mécanicien-ne en motocycles dans le canton de Genève. Ceux-ci vont ensuite se former dans des écoles supérieures comme l'HEPIA, l'école de la performance à Nogaro, ou encore participent à des concours tels que les Swiss Skills qu'ils relèvent avec fierté.

La décision du CFPT de valoriser cette formation a été poussée par l'implication des apprentis qui sont passionnés par leur métier et désireux d'élever leur formation à un niveau supérieur. Le CFPT doit offrir aux apprenti-e-s les clés dont ils ont besoin pour leur avenir.

La participation à une compétition moto renommée permettra aux apprentis de tester leurs acquis en étant accompagnés par des professionnels.

Le travail en équipes interdisciplinaires constituées tant de professionnels que d'apprentis, permettra d'acquérir de nouvelles compétences.

Ce projet permettra la création de synergies autour des différents corps de métier, tous réunis autour d'un objectif : la pédagogie par l'expérience.

L'expérience est la clé de ce projet pédagogique car nous travaillons avec des jeunes en quête de confiance. La mutualisation des efforts ainsi que la collaboration avec les enseignants dans un cadre scolaire permettront de maîtriser cet aspect de l'adolescence bien connu dans le système pédagogique.

Plan d<u>e Travail</u>

MISE EN ŒUVRE ET CALENDRIER

PÉRIODE D'ÉLABORATION ET DE CONSTITUTION DE LA FORMATION

L'équipe en charge du projet devra se rencontrer lors d'environ 3 séances encore pour planifier les différents objets de ce dernier.

En juillet 2020, les équipes prendront part à la compétition 24 heures moto de Barcelone.

Une participation au 24 heures de Barcelone est prévue en 2021, permettant aux 2 équipes de se préparer de manière exemplaire.

MISE EN ŒUVRE

21 professionnels sont impliqués dans la mise en place, le suivi et l'assurance d'aboutir ce projet.

Il est prévu que tous les apprentis en motocycles, toute année confondue y prennent part, soit une vingtaine d'apprentis.

Pour assurer la portée de ce projet pédagogique, une continuité sera assurée. Ainsi, après obtention de leur CFC, les apprentis pourront continuer à participer au projet jusqu'à la course en 2021.

Le projet débute à la mise en œuvre de ce dernier et les apprentis prendront part à toutes les étapes : de la préparation à la compétition.

BILAN

L'expérience pédagogique à travers une compétition de renom : une pépinière de savoir

En parallèle à la phase de mise en œuvre, nous évaluerons constamment le processus par des critères d'appréciation qualitatifs, quantitatifs et objectifs. Durant l'ensemble du processus, nous recueillerons des informations utiles au développement des formations que propose le CFPT afin d'enrichir les aspects pédagogiques.

Au terme de cette expérience, les apprentis auront vécu une expérience les confrontant à la réalité, au stress d'une compétition et à la rigueur ainsi qu'à la quantité des préparatifs. Ils seront enrichis grâce à une collaboration interdisciplinaire et partageront avec des professionnels du métier, des passionnés dans un contexte développé pour l'apprentissage, axé sur la pédagogie.

Ils devront faire face à leurs craintes, développer des compétences encore non acquises, apprendre à réparer les erreurs, développer des compétences techniques et par-dessus tout, gérer leur organisation et apprendre à communiquer.

Les apprentis en ressortiront grandis, la pédagogie sera valorisée par un projet porteur de fierté, quel que soit le résultat de la course. Créer est une source d'expérience valorisante élevant la confiance en soi et le savoir des apprentis.

Plan financier

Tableau en CHF

	Uni tés	Prix	To ta I
Moto d'occasion	2	10 000	20 000
Préparation moteur	4	1 000	4 000
Pièces moteur	6	1 500	9 000
Torche électrique HRC et boîtier	4	2 000	8 000
Partie cycle			
Suspensions	2	3 200	6 400
Freins	2	1 500	3 000
Roues supplémentaires	2	1 800	3 600
Carénage et protection	6	980	5 880
Peinture et déco	6	1 250	7 500
Échappement	4	2 100	8 400
Silencieux	2	750	1 500
Pièces de chute	2	3 000	6 000
Essence	2	1 200	2 400
Pneus	2	8 000	16 000
Consommable frein et autre	2	2 500	5 000
Lubrifiants et sprays	2	750	1 500
Transport	1	5 000	5 000
Cuisine	1	4 000	4 000
Hospitality	1	1 500	1 500
Intendance préparation et entraînement	2	4 000	8 000
Communication et WEB	1	3 000	3 000
Budget total pour 2 motos au départ en 2020			129 680
Budget pilote	8	3 000	24 000
Matériel et prestations fournis par le TEAM	1	25 000	25 000
Fonds « propre »			49 000
Recherche de fond			80 680



Partenariats & Financement

L'association 24h de pédagogie, ainsi que le Centre de Formation Professionnel et Technique vous sollicitent pour participer à ce projet.

A partir de Frs 1'000.- jusqu'à Frs 15'000.- pour une moto de courses à vos couleurs.

L'association professionnelle 2 Roues Suisse encadre le projet pour les aspects juridiques, administratifs et financiers.

Contact

Responsable projet

Philippe Cartier

+41 79 277 70 10 philippe.cartier@2roues-ge.ch

Adresse

C.o Laurent Huguenin-Dit-Lenoir

CFPT - Ecole des métiers de l'automobile Ch. Gérard-de-Ternier 18 CH-1213 Petit-Lancy 1